



## De 'Larumbe chicos' y Sender a los manuales científicos

El ex director hace balance y recuerda el éxito de las 'Obras Completas' del "profeta" Miguel Servet

ZARAGOZA. "La experiencia con Pressas Universitarias de Zaragoza ha sido una de las más provechosas de mi vida. Es curioso: tengo mucho trabajo y muchos compromisos, y confieso que siento un vacío considerable. Era la hora del relevo, llevaba diez años menos dos meses. Había cumplido un ciclo", dice Antonio Pérez.

Pérez Lasheras ha sido un director muy activo que, como representante de la Universidad de Zaragoza en la Unión de Editoriales Universitarias Españolas (UNE), alcanzó los puestos de vicepresidente (2002-2004) y presidente (2004-2006). "En esos periodos trabajamos por la dignificación del libro universitario y por su presencia en las principales ferias latinoamericanas. Como representante he estado en Washington, las Ferias de Casablanca, Varsovia, Guadalajara (México), Buenos Aires, Santiago de Chile y de Bogotá. En todos esos países tenemos ya distribuidores pro-

prios que permiten la presencia del libro español", recuerda.

Pérez Lasheras hace balance de los hitos editoriales de esta década. Menciona las 'Obras Completas' de Miguel Servet que aparecieron en la colección Larumbe, en seis tomos, en las que su coordinador Ángel Alcalá colaboró con veinte estudiosos de todo el mundo. "Hay una anécdota muy curiosa respecto al primer tomo: estaba teniendo una difusión tremenda e in-



A. Pérez Lasheras.

comprensible y nos enteramos de que los seguidores de la iglesia Unionista tenían este tomo como libro de cabecera porque consideran a Servet como un profeta". De este primer tomo se habrán vendido ya entre 7.000 y 8.000 ejemplares, y de otro volumen como 'Casas viejas' de Ramón José Sender en torno a 5.000 "porque lo han adquirido mucho los círculos anarquistas de Andalucía, sobre todo". El ex director menciona la traducción, por vez

primera al castellano, de 'Memoria colectiva' del sociólogo francés Mauricio Halbwachs, muerto en un campo de concentración nazi, o el libro de referencia, en España y Latinoamérica, 'Nomenclatura de química orgánica'. Dice: "Están funcionando muy bien en España una serie de obras dedicadas a las energías renovables".

Antonio Pérez Lasheras siente un cariño especial por 'Larumbe chicos', tanto que seguirá coordinando esa serie. Él estableció pactos de coedición con Xordica, Eclipsados, con Tropo, con la Institución Fernando el Católico...

A. C.